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	Global food prices hit record high as UN warns of impact of political unrest in North Africa 

2011Global food prices hit a record high last month as the UN warned that oil price hikes caused by the unrest in North Africa could force costs to spiral even more.

Rising food prices are a fast-growing global problem, partly fuelling the protests which toppled the rulers of Tunisia and Egypt in January and February.

The UN Food and Agriculture Organisation's (FAO) Food Price Index hit its second straight record last month, further passing peaks seen in 2008 when high prices driven by rising grain costs and tighter supply sparked riots.

David Hallam, director of the FAO's trade and market division said further jumps in the oil price would have an impact on food markets, which have seen U.S. wheat prices soar 60 per cent in the year to March.

He said: 'Unexpected oil price spikes could further exacerbate an already precarious situation in food markets.'

Oil prices recently high two and a half year highs, nearing records set in 2008, and markets fears that North African and Middle East unrest would choke key supplies.

Farmers depend on fuel to run agricultural machinery, while dry bulk shippers are heavy oil users, costs which are passed on to food buyers.

Spiralling shipping costs for commodities threaten to drive food inflation even higher as nations from Asia to the Middle East and Africa scramble for supplies, analysts say.

The FAO, which measures monthly price changes for a food basket composed of cereals, oilseeds, dairy, meat and sugar, averaged 236 points in February, the record in real and nominal terms, up 2.2 percent from January’s record and rising for the eighth month in a row.

The Rome-based FAO has said global supply of main agricultural commodities would remain tight until new harvests in key producing countries and warned food prices could climb even higher.

FAO said in today's statement it expected a tightening of the global cereal supply and demand balance in 2010/11.

'In the face of growing demand and a decline in world cereal production in 2010, global cereal stocks this year are expected to fall sharply because of a decline in inventories of wheat and coarse grains,' the agency said.

FAO said it forecasts global wheat production to increase by around 3 per cent in 2011.


	Мировые цены на продовольствие бьют максимум,в то время как OOН предупреждает о влиянии политических беспорядков в Северной Африке

Мировые цены на продовольствие-2011 достигли рекордной отметки в прошлом месяце,когда ООН предупреждала,что увеличение цен на нефть,вызванное беспорядками в Северной Африке,может даже ускорить это повышение.

Повышающиеся цены на продовольствие представляют собой быстрорастущую глобальную проблему,отчасти разжигающую протесты,которые и смели правителей Туниса и Египта в январе и феврале.

Индекс цен на продовольствие Организации по продовольствию и сельскому хозяйству ООН(ФАО) месяц назад побил второй подряд свой рекорд,пройдя пики 2008 года,когда высокие цены,подстёгиваемые растущими ценами на зерновые и недостаточным предложением,вызывали бунты.

Дэвид Хэлам,руководитель отдела торговли и рынков ФАО,заявил,что дальнейшее резкое увеличение цен на нефть будет оказывать влияние на рынки продовольствия,которое уже испытала на себе американская пшеница,цена на которую взлетела с марта прошлого по март нынешнего года на 60 процентов.

Он сказал:«Внезапные резкие скачки нефтяных цен могут обострить уже ставшую опасной ситуацию на продовольственных рынках».

Цены на нефть совсем недавно были в районе своих максимальных значений за последние два с половиной года,приблизившись к рекордам,установленным в 2008 году,и рынки опасаются,что волнения в Северной Африке и на Ближнем Востоке могут перекрыть им доступ к основным ресурсам.

Фермеры зависят от топлива,которое необходимо для поддержания сельскохозяйственной техники в рабочем состоянии,тогда как грузоотправители потребляют много нефти-всё это затраты,которые перекладываются на покупателей.

По словам аналитиков,ускоряющийся рост издержек морских перевозок товаров угрожает подхлестнуть продовольственную инфляцию ещё больше,пока народы Азии,Ближнего Востока и Африки борются за ресурсы.

ФАО,которая раз в месяц определяет изменение стоимости продовольственной корзины,составленной из зерновых,масличных культур,молочных и мясных продуктов и сахара,оценила в феврале этот показатель на уровне 236 пунктов,рекордных в реальном и номинальном исчислении.Он превысил январский рекорд на 2,2 процента и растёт восьмой месяц подряд.

Располагающаяся в Риме ФАО объявила,что мировое предложение основных сельскохозяйственных товаров будет оставаться недостаточным до нового урожая в главных странах их производства,и предупредила,что цены на продовольствие могут взобраться ещё выше.

ФАО заявила сегодня,что ожидает сжатия мирового баланса спроса и предложения на зерновые на 2010/11 годы.

«На фоне растущего спроса и снижения производства зерновых в мире в прошлом году ожидается,что мировые запасы зерновых в этом году резко сократятся из-за уменьшения запасов пшеницы и кормового зерна»,-сообщило это ведомство.

ФАО заявила также,что прогнозирует увеличение мирового производства пшеницы в 2011 году примерно на 3 процента.




